

EL OBRERO

Elche 20 Junio 1937

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 560

ABASTOS Lo que va de ayer a hoy

La guerra, entre sus múltiples facetas tiene esta del abastecimiento, no solamente de los combatientes, sino también de la propia población civil. Sin una retaguardia organizada y eficaz; sin una retaguardia que se haga cargo de que la guerra no solamente se hace en los frentes, sin ello no se puede tener confianza en la victoria.

Alemania no perdió la guerra en las trincheras del Marne, ni frente a Verdún, ni ante la avalancha del rulo ruso Alemania fué de triunfo en triunfo, y, teniendo ganada militarmente la guerra, la perdió. Y perdió la guerra porque le falló la retaguardia.

Que no nos ocurra a nosotros igual, porque nosotros no nos jugamos ni un pueblo, ni una provincia, Nosotros nos estamos jugando la libertad, el derecho a vivir y pensar.

Y cuando esto ocurre, cuando nos damos cuenta de la enorme responsabilidad que todos tenemos contraída, decid si no da pena y rabia que haya todavía gentes que sin pensar en ello, ponen sus miras y sus afanes en su propio interés particular y dejando a un lado lo principal, lo primero, lo único que debe interesar en estos momentos: conseguir cuanto antes la victoria, se dedican a boicotear esta misma victoria, para tener algo más de ganancia en sus negocios.

No es problema el de la alimentación si queremos ser parcos en nuestros apetitos. No puede serlo si tenemos el civismo necesario para comprender y hacer comprender, COMO SEA, a todos, que el que acapara sin necesidad es un accioso, que el que intenta hacer negocio lucrativo es un faccioso, que el que va propalando que este o el otro artículo se está terminando es un faccioso. No es problema el de la alimentación si de verdad somos antifascistas y queremos llamarnos dignos de serlo. La ciudadana que llega al horno y dice que ella gastaba tres kilos de pan, siendo mentira, hace más daño que una bala enemiga. Porque crea una dificultad al normal abastecimiento de la población al mermar con su pretensión la ración de otros. La compañera que va tres veces al día a la misma cola para adquirir un artículo que tiene en su casa, por afán de acaparar, por si se terminan, va contra sus propios intereses, porque da pie a que otros hagan igual, y entonces ocurrirá que el que llega primero o el que tiene más familiares, o el que

De todos es conocida la campaña que el Partido Comunista ha desencadenado para desprestigiar a nuestro camarada Largo Caballero. Vean nuestros lectores lo que Santiago Carrillo, miembro del Comité Central de dicho Partido, dijo con motivo de la Conferencia de la J. S. U., celebrada en Valencia.

"Nosotros queremos ser útiles al Gobierno, queremos ser útiles al camarada Largo Caballero. Es preciso decir aquí, aunque ya se ha dicho, pero no sobra que yo lo repita, que el camarada Largo Caballero tiene, como siempre, o más que nunca, la simpatía de la juventud española que lucha y trabaja; es preciso decir aquí que el camarada Largo Caballero es para nosotros, lo mismo que era antes: el hombre que ha ayudado a nuestra unificación, el hombre del cual nosotros esperamos muchos y muy buenos consejos para que la unidad de la juventud española, en defensa de la causa que nos es común, sea una realidad".

está poseído de más paciencia o tiene menos trabajo, tendrá artículos y los otros no.

Por otra parte, es obligación de todos, DE TODOS, convertirse en policías y averiguar por todos los medios quiénes son esos ciudadanos que, unos por ignorancia y otros por maldad, dificultan la labor de las autoridades. Es necesario que cada uno de nosotros seamos un vigilante de las actividades de los demás; un espía, valga la palabra, de las funciones de todos y cada uno de los ciudadanos, porque sería muy lamentable que por abandono, por desidia nuestra, por no darnos cuenta de la importancia que tiene este asunto, o por creer que solamente con criticar a las Comisiones se resuelve todo, llegaría el momento en que el problema no tuviera ya solución.

GINÉS GANGA TREMIÑO

Después de varios meses de ausencia cumpliendo órdenes del Gobierno de la República, se encuentra en España el querido paisano y excelente camarada Ginés Ganga Tremiño.

No hemos tenido aún el gusto de saludarle por causa de haber estado los últimos días en Valencia.

Llegará a Elche hoy, con el camarada Llopis, e intervendrá en el mitin organizado para hoy por la Agrupación Socialista en el Teatro Kursaal.

Vivamente deseamos abrazar a tan querido camarada y compartir con él los acontecimientos que España vive.

Ripios de la semana El cambio de hora

Siempre el cambio de horario fué de los temas que llevaron consigo estos problemas:

Llega el hombre a la una de la mañana y la esposa, entre sueños así regaña:

—¿Tu sabes a qué hora, querido esposo, te retiras, buscando calma y reposo!

Y el marido contesta: —Pues no te espantes, que es la una de ahora... las doce de antes.

El miércoles pasado, sin que se viera, nos requisó el gobierno una hora entera.

Por la noche, a las once, dió Calendura doce golpes de maza.

¡Vaya frescura! Claro, que este muñeco ha demostrado con ello, ser un hombre disciplinado.

Que imiten su conducta los emboscados que están en retaguardia sacrificados.

Y esos grupos rebeldes de incontrolables que en su vida no tienen hechos loables.

Aunque yo me imagino que esto se cura con llevar estas gentes a Calendura.

SINAPISMO

Desde las trincheras

A los campesinos

Camaradas campesinos, en estas horas amargas por que atraviesa nuestra querida España, a vosotros me dirijo para deciros que empuñeis bien la hoz y no dejéis ni una sola espiga. Aquí en las trincheras estamos luchando contra los que quieren hacer de España un país esclavo y sin libertad; un país sin cultura, un país explotado por los grandes capitalistas que nunca quisieron darse cuenta de lo que suponía tener años enteros los trabajadores bajo el yugo fascista. Si tú, camarada campesino cultivas la tierra para que produzca bastante no nos faltará nada a quienes estamos luchando por una España libre.

Campesino, quiero que comprendas que eres un factor importante en la guerra, piensa en los tiempos pasados y te darás cuenta de que la tierra que tu labras hoy, ya no es del pirafa March ni de Romanones ni de ningún otro terrateniente; que ya no hay señoritos que coman sin trabajar. Así que el fusil y la hoz, son una sola herramienta y una sola consigna: Ganar la Guerra al lado del Gobierno del Frente Popular. ¡Campesinos, todos adelante por el camino de la victoria, bajo la bandera del Frente Popular! ¡Viva el Gobierno del Frente Popular!

Francisco Moreno Guillbert

Sección Ametralladoras Batallón Alicante

Homenaje a la Banda del Batallón Elche

El pasado martes día 15 del actual y organizado por el Ateneo J. Anselmo Clavé, celebróse un homenaje a la Banda Municipal de la localidad, hoy Banda de la Brigada Mixta 42, el cual tuvo lugar en el Teatro Kursaal, a las 7 de la tarde, poniéndose en escena por el Cuadro Artístico de dicho Ateneo, «La Leyenda del Beso», en cuyo intermedio actuó magistralmente la Banda, interpretando maravillosamente varias de las mejores obras de su repertorio. Por lo bien que lo hicieron se nota que no dejan el instrumento ni un instante, se ve que los ensayos son constantes y diarios.

La falta de espacio no nos deja ocuparnos de este homenaje tal como se merece, pero lo más justo está en el lleno que tuvo el Teatro Kursaal, viéndose los palcos y butacas repletos de camaradas, adornando el salón las banderas de todas las entidades de la localidad.

Satisfechos pueden estar tanto los organizadores como los homenajeados, al igual que lo estamos nosotros, felicitando tanto a unos como a otros por el éxito alcanzado.

Otra víctima en el Batallón Elche

Salvador Palomares Ojea era tu nombre; tu muerte es otra piedra para el monumento de nuestra próxima e indiscutible victoria.

Hace pocos días te incorporaste a nuestro Batallón, y sin embargo, tu comportamiento te hizo digno de nuestro más sincero cariño. No eres de Elche, pero como tal te consideramos.

Fuiste víctima de los traidores. Una bala explosiva ha segado tu vida en la flor de la juventud, caiste cumpliendo con tu deber en la tronera, anunciando con tu constante vigilancia el más mínimo movimiento del enemigo.

Eres un héroe, si héroe es el que muere en el puesto de más responsabilidad: Tu nunca discutiste si tal o cual puesto era de más o menos responsabilidad, si tal o cual hora era de más o menos peligro, ni si estabas cansado por el mucho servicio. Tú, camarada Palomares, no discutías estas cosas porque fuiste al frente a acelerar nuestra victoria; no discutías estas cosas (propias de emboscados) porque en tus venas llevabas sangre proletaria. Y no las discutías en fin, porque todo lo dabas por y para la guerra.

Te ví por primera vez, hace poco más de quince días en la primera avanzadilla de este frente, donde sellamos nuestra incomparable amistad con la consigna, vencer o morir.

Antiguo militante de la *Juventud Socialista*, hoy unificada, y aprobado tu ingreso en el *Partido Socialista*, tenías por ideología que ser un auténtico militante, ofreciendo tu vida donde fuese preciso, aquí hizo falta tu vida, y aquí la entregaste. Seguiremos adelante tomando ejemplo de tu conducta.

Desde el primer día de la sublevación fascista, tomaste parte directa defendiendo la libertad y la independencia de nuestra España.

Villanueva de Córdoba, donde naciste, recibió el pésame del glorioso «Batallón Elche» que siente tu muerte, idénticamente igual que la de tus propios paisanos.

Tus compañeros juran solemnemente vengarte muy pronto, y derrotar al fascismo internacional, salvando la total independencia de nuestra querida y gloriosa España.

Adelante, Camaradas, todo por la salvación de nuestros seres queridos, por la reconquista de nuestro suelo, por el recuerdo de los caídos, redoblemos nuestro esfuerzo con la ofensiva en todos los frentes, así lograremos aplaster para siempre a nuestros eternos enemigos.

Salud

José MARCO
«Batallón Elche»

Frente de Carabanchel 5 1937.

Llamamiento a la Juventud antifascista

¿Las J. S. U.? ¿La organización ALERTA de preparación pre-militar?

Sí, camarada, estas dos organizaciones juveniles simbolizan en estos momentos el futuro de la clase obrera española. Su trabajo es la preparación de nuevos soldados para ganar la Guerra, la preparación de sus militantes para resolver los muchos y peliagudos problemas político-económicos que toda revolución trae, como es natural, por sí misma.

Y tú, camarada, no debes permanecer inactivo ante un futuro tan prometedor como el que se vislumbra a través de tanto esfuerzo y tanta lágrima, y que para que el día de mañana se convierta en realidad luchan nuestros camaradas con las armas en la mano en las trincheras, con las armas de la inteligencia y el esfuerzo físico en la retaguardia.

Tú, camarada, como buen español debes aprestarte a defender tu Patria; no la España del Barranco del Lobo o Monte Arruit; no la España de escorias en que siempre hemos vivido; no la España del despotismo, del hambre; no la España de toda una estela de opresión y vergüenza, sino la España libre de perjuicios que generosamente dé a los pueblos paz y felicidad; la España que, como gigantesca y verdadera madre, cobije a sus hijos bajo su alegre cielo y sobre su fértil tierra, evitando que, famélicos, emigren a tierras extrañas en busca de pan; la España feliz que garantice a todos sus obreros el trabajo para que puedan satisfacer sus necesidades morales y materiales.

Pero, camarada, para que esto

sea un hecho el día de mañana, España necesita hoy el máximo esfuerzo de sus hijos. Necesita soldados inteligentes para dirigir las operaciones que les indique el Alto Mando; necesita la inteligencia de sus hijos para que en la retaguardia acudan a cubrir los muchos huecos que la revolución ha abierto; necesita también en estos momentos una masa de jóvenes con una capacitación y orientación marcada, que no habiendo llegado aún la orden de incorporarse a filas, se dediquen a acrecentar la moral de retaguardia; ejemplos en las brigadas de choque de fábricas; convencimiento de la población civil, y, particularmente, de sus familiares para que el ejemplo cunda; de darle todo por la guerra; imitando en lo más que se pueda al heroico Madrid, que, a pesar de ver a sus mujeres y niños destrozados por la metralla extranjera, la moral de retaguardia, junto con la vanguardia, ha producido ese bloque de granito donde se han estrechado las mesnadas más selectas del ejército fascista.

¡Jóvenes que simpatizáis con el movimiento transformador que se está operando en España; que sentís los horrores de la guerra como vuestros! ¡Ingresad en las dos organizaciones juveniles, sostenimiento moral y material de nuestro glorioso Ejército, y baluarte de acero donde se apoya el movimiento revolucionario español!

Camaradas todos: Bebed en las progresivas fuentes de las Juventudes Socialistas Unificadas, amamantando en lo más noble y puro del Marxismo-Leninismo.

Ramón Brotons (hijo)

A la luchadora Francisca Vázquez

Salud, camarada Vázquez, gran líder del Socialismo que luchaste en la vanguardia con heroísmo sin par, que tras de los parapetos has expuesto allí tu vida, por la gran causa del pueblo, por la paz y libertad. Cual valiente guerrillero de los pueblos oprimidos, tú; arrogante miliciana, luchaste por tu ideal; Cual cumpliste en la vanguardia, hoy que estás entre nosotros, todos los ilicitanos admiramos tu labor, en pro de la causa justa, en bien del trabajador. Tu bondad y tu ternura entre nosotros repartes, no hay pena que no consules ni conflicto que no allanes. Tu inteligencia fecunda; tu bondad inacabable, para todo halla remedio y de todo está al alcance. Yo te admiro camarada, y te brindo mi amistad, por tu decidido empeño en pro de la libertad.

María Martínez

Circular del Arma de Aviación Propaganda y Reclutamiento Comisariado Político

Con objeto de evitar perjuicios a los aspirantes al ingreso en el Arma de Aviación, rogamos a los Ayuntamientos que pasaporten a los que quieren ingresar en nuestra Arma, como igualmente a los Frentes Populares y Entidades Antifascistas que extiendan avales políticos, tengan en cuenta cuantas instrucciones he dado en diferentes notas y circulares, a saber: El aspirante habrá de tener los 18 años cumplidos y no rebasar de los 20. Los individuos de los reemplazos movilizados por el Gobierno, no podrán ser admitidos como voluntarios.

El que estuviera comprendido en la edad de 18 a 20 años, y quisiera solicitar el ingreso en la Aviación como soldado o, enviará a este Comisariado Político, Casa Convalecencia en Murcia, su instancia, certificación de nacimiento para ver exactamente si está comprendido en la edad señalada, aval político que diga concretamente que el aspirante es afecto al Régimen; conformidad paterna, extendida ante la autoridad local, firmada por éste y por los padres.

El aspirante que dependiera su certificación de nacimiento de un pueblo que estuviera en poder de los facciosos, el padre del interesado con dos testigos hará una comparecencia ante el Juzgado del pueblo donde resida actualmente, en la que se haga constar fecha, mes y año de nacimiento del aspirante, a la par que en dicha comparecencia el padre otorgará al hijo su conformidad para el ingreso en Aviación. A falta de padres, si no los tuviese, lo harán sus tutores. Esta comparecencia surtirá los efectos de la certificación de nacimiento para estos casos concretos.

Se ruega a las Entidades y Ayuntamientos no extiendan pasaportes ni avales políticos a personas que no merezcan la absoluta garantía de ser afecto al Régimen, ya que, si el Comisario Político descubriese algún aval político en favor de un individuo sospechoso, que se le hubiese extendido por conveniencias particulares, hará responsable de esa anomalía y engaño a la Entidad que lo extendió y lo facilitó.

El Comisario Político de Aviación, *Antonio Cañizares Penalva*, Murcia 15 de junio de 1937.

ACTOS CIVILES

El próximo pasado martes se verificó el entierro de un niño, de nuestros camaradas Vicente Lafuente Agulló y Josefina Cantó Torres.

Tanto al camarada Lafuente como a su compañera les acompañamos en el justo dolor que les embarga en estos momentos.

El día 4 del actual se verificó el entierro de nuestro camarada Salvador López Vives, de 18 años. A sus atribulados padres, así como a la demás familia, testificamos nuestro más sentido pésame.

CONVOCATORIAS Cooperativa Obrera de Consumo LA FRATERNIDAD

Se convoca a Junta General Ordinaria para hoy domingo 20 de los corrientes a las cuatro de su tarde, hora oficial, y en el domicilio social de esta Cooperativa para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del Acta de la sesión anterior y de la Convocatoria.
 - 2.º Lectura del Balance General practicado, discusión y aprobación del mismo.
 - 3.º Gestión del Comité.
 - 4.º Nombramiento del nuevo Comité.
 - 5.º Propositiones generales.
- Camaradas, por ser los puntos a tratar de importancia suma se encarece la más puntual asistencia de todos los socios.

Elche y junio de 1937.

EL COMITÉ

Grupo Femenino Socialista

Se convoca a todas las afiliadas a una reunión que se celebrará el próximo martes a las 9 de la noche, en el Salón de Actos de la Casa del Pueblo.

EL COMITE

Desde el frente de Navaperal

Plumas Femeninas

HACIA LA VICTORIA La mujer en la retaguardia

Camaradas de la retaguardia:
Es preciso que os deis cuenta bien, que en los tiempos de la monarquía teníamos un encadenamiento toda la clase trabajadora, que no éramos dueños ni de nuestras mismas personas, pues, llegaba un padre de familia o un joven que se encontraban sin trabajo, y al presentarse al patrono pidiéndole trabajo para que comieran sus hijos, y les negaba al pan, pues ya teneis a este revolucionario aburrido y teneis a una familia pasando

calamidades, mientras ellos se llenaban de millones con el sudor del brazo del obrero, y consentir de tener las fábricas cerradas en tal de que los trabajadores no comieran, que somos los únicos que tenemos derecho a España, porque somos los que la trabajamos, pero ellos que nada más, querían que España fuera de su agrado (su agrado sí el agrado de mancharlo una semilla de su casta, cosa que nosotros no podemos consentir que en España, siendo honrada como lo es, de que ellos pisaron en ella sin tener derecho a vivir con nosotros, que somos los que queremos la justicia y la paz.

Así es camaradas de retaguardia ya que ellos se sublevaron en contra del Gobierno, pues nosotros también supimos tirarnos a la calle para que desaparezca esta jentuz de nuestra honrada España querida.

Pues camaradas, ahora que el gobierno le ha entregado a los obreros las fábricas y talleres y tierra; trabajar todos unidos, trabajar como un solo hombre para que con una retaguardia organizada y potente ayudéis a los que nos encontramos en los frentes para que en plazo breve tiremos a invasores extranjeros de nuestra honrada España y así conquistaremos una España, libre y democrática que es nuestro deseo.

Así es que unidad y a luchar por nuestra victoria que será próxima.
¡Viva el Frente Popular!
¡Viva la unidad del proletariado!

Felipe Garcia

Un soldado que lucha en las sierras de Navaperal

Hasta hoy, la mujer en la retaguardia no ha hecho más trabajos que los propios de su sexo. Trabajos realizados con gusto, con armonía, no regateando ni horas, ni días más o menos festivos. Pero lo que ha hecho, está desmereciéndolo con palabras y hechos que si bien la mayoría de las veces es inconscientemente, dejan traslucir una defensa para los facciosos. Muchas son las que se quejan de la falta de víveres, cosa que los compañeros encargados de este asunto no descansan un momento por ver de solucionar este grave problema que nos atañe y que tanto nos preocupa. Muchas son las que en las colas hacen declaraciones poco favorables para la situación porque atravesamos, situación a que nos han llevado unos cuantos generalotes sin entrañas en colaboración con el fascismo internacional.

Si nosotras regateamos el tiempo que perdemos en las colas ¿que no harían los que disponen sus vidas por salvar las nuestras?

Al principio de la guerra, que no otra cosa es la lucha que estamos sosteniendo con los plebeyos de Alemanes e Italianos, parecía que se sentía la guerra, pero ahora, (perdonadme, camaradas) parece, por la vida que algunos hacen, que ni tenemos guerra, ni hombres luchando en el frente.

¿Habeis visto el ejemplo que los emboscados nos han dado en Barcelona? Los que tal han hecho, han demostrado ser facciosos y la retaguardia debe estar limpia de tales insectos, que no otra cosa son los que murmuran por los rin-

cones. Y de estos insectos hay en todas partes una plaga mas o menos inmensa que pudieran muy bien traernos una epidemia para la cual la ciencia médica no ha investigado ningún remedio y en la cual todos perderíamos alguna cosa.

No queremos guerra mas de la que estamos sosteniendo, pero si la quieren, nosotros, los obreros conscientes de su deber para con sus hermanos de clase, no dejaremos de perder la ocasión de demostrar una vez mas el valor de que estamos poseídos.

Para estar en la España leal, se necesitan dos cualidades: estar con el Gobierno y vivir para el Gobierno, o lo que es lo mismo, estar y vivir para la guerra.

Norberta Peral Serrano

El Fascio nunca pasará

Música de "Compañeros viva la vida"

I

Dicen que los chulos fascistas, pronto a España regirán. Pero que nosotros decimos: «Nunca pasarán, pasarán».

Nuestra consigna, es resistir hasta vencer o morir.

Dicen que los chulos fascistas pronto a España regirán.

Camaradas, no consintamos por humanidad, que se lleven esos tiranos a nuestra Libertad. Paseemos a los culpables de nuestro gran dolor, y gritemos: «¡Arriba nuestra España! patria de paz y de amor.

II

Somos héroes combatientes de la Revolución Social.

Somos los que luchamos siempre siempre por un noble Ideal.

El Fascio nunca pasará; el pueblo lo impedirá.

Somos héroes combatientes de la Revolución Social.

Compañeros, no mancillemos el rojo pendón, defendamos nuestra bandera, contra Franco el fel'n. Nuestra lucha, debe llevarse con gran impavidez, y a la hora en que deba juzgarse, en vez de reo, ser juez.

Paseemos a los culpables de nuestro gran dolor, y gritemos: «¡Arriba nuestra España! patria de paz y de amor.

Joaquín Seguro

El S. R. I. en Elche Actividad atlética

El pasado domingo y en el campo de Altabix, a beneficio del Socorro Rojo, se celebró un interesante concurso atlético, en el que intervinieron todos los clubs locales.

En 100 m. lisos, se corrieron eliminatorias y semifinales, venciendo en la final, Mendiola y Sánchez Furió, respectivamente de la G.ª J.ª. En altura hubo la destacada nota de que cuatro atletas sobrepasaron 1'50 m. dos 1'55 y uno el 1'60. Naturalmente que ésta marca última la salvó Angel Agulló que nuevamente nos ha demostrado dentro de su marcha ascendente, su aclimatación técnica en el más perfecto estilo, cosas que reúne y condiciona este formidable atleta. En peso regulares estilos y buenas marcas que van acercándose a los 9 m. de Guerrero, Miralles, Pérez.

En longitud, venció «Aladre», con 5'22 del I. P. y seguido de A. Agulló, de los A. E. U. A. I. con 5'20 m. En Disco, Ferrer de los Antiguos Elementos, se acercó a los 26'50 m. Olímpicos rotunda victoria de la Gimnástica I. ya que Cantó, en los 800 m. impuso una buena marca inasequible a los demás participantes. Quedó en segundo lugar el C. D. Rojo. Aunque los A. E. no se clasificaron, pudimos observar a A. Agulló que en la serie de 400 m. hizo una magnífica carrera avalada con su potente zancada. Y por último en los 1.500 m. venció Cantó de la G. I. seguido de Sabuco del C. D. Rojo quien a través de la prueba sostuvo un emocionante duelo que perdió por no saber exactamente las vueltas que quedaban. En Organización, saliéndose del ritual en este deporte, se observó un magnífico orden.

Por orden de equipos quedaron, Gimnástica Ilicitana, C. D. Rojo, A. E. Unión Atlética Ilicitana, Club Deportivo Pablo Iglesias, C. Atlético Obrero y último los jóvenes estudiantes de la F. U. E. Magnífico campeonato que nunca debió perder su caracter local, ya que la Gimnástica Ilicitana reforzó su equipo con atletas de la provincia.

Lista de donativos de la 3.ª Compañía del Batallón Elche para la Agrupación Socialista

Pedro Selva Manchón, pesetas, 75'00; Pascual Hernández Terol, 50'00; José Nuñez Cantos, 50'00; Benjamin Alemañ, 10'00; Ceferino Hernández Serna, 10'00; Juan Vilella Santacruz, 05'00; Ramón Brotons, 10'00; Ginés Maciá Escalpez, 10'00; Matias Velasco, 10'00; Pascual Pascual, 10'00; Ramón Lao, 10'00; Antonio Rizo Lebrilla, 10'00; José Tarí Oliver, 10'00; Alberto Galiana, 05'00; Melchor Sabuco, 25'00; José Barceló, 05'00; José Soler Asencio, 15'00; Pascual Altés Vilella, 10'00; Francisco Miralles Ferrándiz, 15'00; Mannel Abadia, 05'00; Vicente Mendiola, 05'00; Antonio Ros Guirau, 50'00; Francisco Valero Diez, 05'00; Antonio Chinchilla Martínez, 15'00; Jesús Culliañez, 15'00; José Ortega, 05'00; Diego Agulló, 10'00; Ismael Chinchilla, 05'00; José Rizo Romero, 15'00; Manuel Maciá Pastor, 05'00; Mariano Ibarra, 05'00; Pedro Belmonte, 10'00; José Valero Sansano, 10'00; José Mª Jover Oliver, 10'00; Juan Sánchez Carrera, 05'00; José Quiles Soler, 05'00; Manuel Agulló, 05'00; José Antón Bernad, 10'00; José Sánchez Manrique, 10'00; José Selva Pomares, 10'00; Antonio Almela, 05'00; Carlos Antón, 10'00; Antonio Martínez Canals, 10'00; José Sorla, 04'00; Pascual Más Hereáñez, 10'00; Juan Caracena, 25'00; Total 624'00.

DONATIVO

Nuestro camarada José Soler Ruiz, de Matola, ha hecho un donativo de diez pesetas, para este semanario, por lo que quedamos agradecidos a tan querido camarada.

EL ADMINISTRADOR

EL OBRERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'80 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NUMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

En el frente de Carabanchel Gran festival con motivo de la entrega de la bandera al glorioso "Batallón Elche"

El desfile

A las nueve de la mañana del domingo forman todas las compañías de nuestro Batallón ante su cuartel general de Carabanchel. A la cabeza lo hace nuestra Banda Municipal, hoy, Banda de la 42 Brigada Mixta.

Se inicia la marcha y nuestros valientes milicianos desfilan por el puente de Toledo, puerta y calle del mismo nombre, plaza mayor y por el final de la calle Atocha hasta el Teatro Calderón. Las calles se hicieron infranqueables por la multitud que asistió al desfile. Muchísimos madrileños fueron impotentes para contener sus lágrimas, lágrimas de gratitud hacia aquellos valientes milicianos que supieron detener al fascismo en las puertas de Carabanchel impidiendo con ello grandes carnicerías en el pueblo madrileño.

El Acto

Uno de los mejores teatros de Madrid, el Calderón, fué escenario del grandioso acto de entrega de la bandera que la veterana Agrupación Socialista de Elche regaló a su heroico Batallón.

El Salón estaba cuidadosamente engalanado, entre sus pancartas destacaba una que despertaba nuestro orgullo de ilicitanos, decía así: «Viva Elche, orgullo de los pueblos de Levante». En otro se leía: «Los obreros de fortificación de Carabanchel al «Batallón Elche» de la 42 Brigada.

Banderas, pancartas, retratos de Caballero y carteles de propaganda, formaban un conjunto de tonos atractivos y de belleza inespereable.

El general Miaja que honra el acto con su presencia es calurosamente ovacionado y saludado al presentarse en el escenario. Nuestra banda ejecuta maravillosamente bien el Himno de Riego y la Internacional, siendo muy aplaudida.

El camarada Juan Hernández Rizo, Alcalde de nuestra ciudad, en representación de la Agrupación Socialista de esta localidad, preside el acto y en breves y acertadísimas frases explica el motivo del mismo, ofreciendo al final la bandera a nuestro Batallón.

El general Miaja saluda a los representantes de Elche, al Batallón y a todos los ilicitanos en general. Testimonía su simpatía y afecto por nuestro Batallón; por su magnífico comportamiento en la defensa de la ciudad heroica. Explica lo que representa la bandera para los militares, manifestando que antes que perder la bandera deben los milicianos perder hasta la última gota de sangre. Termina su corta peroración dando vivas al Batallón, a Madrid, a Elche y a la República, siendo intensamente aplaudido.

Una mujer madrileña pide permiso para hablar, y una vez concedi-

do manifiesta que había asistido al acto por conocer personalmente al ilustre defensor de Madrid. Continúa diciendo que tiene ocho hijos y todos ellos los ha ofrecido a la causa. Si tuviera más, más daría para defender a España de la invasión extranjera. El rasgo de esta mujer fué sucedido por una atronadora ovación que duró varios minutos.

Acto continuo la antigua miliciante del Batallón Elche, compañera Clara Rodríguez que actúa de madrina, hace entrega, en medio de una estruendosa ovación, de la bandera al Comandante del Batallón, camarada José Fernández Hervás.

Son leídas por la compañera Clara Rodríguez unas cuartillas que son muy elogiadas por la concurrencia.

Usaron de la palabra los camaradas José Fernández, Comandante del Batallón, José Piñol Quiles, Comisario del mismo y Manuel Rodríguez Martínez, Gobernador Civil de Castellón de la Plana, todos ellos elogiaron las virtudes de nuestro pueblo y el heroísmo sin par de nuestros valientes milicianos, siendo al final extensamente aplaudidos.

La Banda de la Brigada, integrada por ilicitanos exclusivamente, ejecutó varias obras escogidas de su vasto repertorio, siendo muy felicitada y aplaudida por todos.

Contribuyeron dando brillantez

al acto los notables artistas Tito, Juanita Crespo, Isabel Camacho, Margarita And Francis y Trío Hermanos Díaz, que fueron acompañados por la orquesta del teatro Calderón. Los intermedios corrieron a cargo del genial humorista Guillén.

La actuación de los artistas fué tan acertada que el público que llenaba profusamente el local, quedó altamente satisfecho y los aplaudió hasta el extremo de hacerles repetir varios números.

Finalizó el acto desfilando nuevamente nuestro Batallón por las calles de Madrid en medio de grandes manifestaciones de simpatía y entusiasmo.

El Banquete

Bajo la acertada dirección de nuestro camarada Pedro Valero Reyes, teniente de Intendencia, trabajan gran número de expertos camareros que tienen el encargo de preparar la comida para unos 1.200 comensales.

En el patio del cuartel y en correcta formación se hallan grandes hileras de mesas cuidadosamente adornadas y preparadas. Nada falta: vajilla en abundancia, vino, entremeses y hasta flores. Cualquiera hubiese dicho que el banquete estaba preparado por expertos fondistas de Madrid aunque solo lo estaba por milicianos de nuestro batallón, entre los que se destacaban el amigo Ribera y la encanta-

dora cocinera, que lo hicieron magistralmente bien.

Presidieron la mesa del banquete el teniente coronel camarada Esteban Rovira, el comandante del Batallón José Fernández Hervás, el Gobernador Civil de Castellón, el comisario José Piñol, la madrina Clara Rodríguez y nuestro Alcalde camarada Juan Hernández Rizo.

Asistieron los jefes de la Brigada comandante en jefe camarada Hino y el comisario Manuel Piñera Bello. Asimismo lo hicieron gran número de jefes y oficiales de otras unidades de guarnición en Madrid y representantes de la prensa madrileña.

La comida que fué magnífica por su calidad y cantidad, transcurrió en medio de la más franca camaradería. Al finalizar esta, dieron principio los discursos, usando de la palabra el teniente coronel Rovira, antiguo comandante del Batallón, quien contó las virtudes del mismo y dijo que cuanto el representaba en el glorioso Ejército Popular se lo debía al heroísmo del Batallón Elche. Asimismo intervinieron Antonio Asencio, Comisario de la 110 Brigada, el Comandante José Fernández, nuestro Alcalde camarada Hernández y el gran batallador socialista camarada Manuel Rodríguez.

Todos sin excepción fueron escuchados con extraordinario interés y calurosamente aplaudidos.

Durante toda la tarde permanecieron los milicianos divirtiéndose y bailando con las innumerables y bellas madrileñas que acudieron a darle esplendor al acto.

La banda actuó brillantemente amenizando la comida y ejecutando gran número de piezas bailables.

En resumen, fué un grandioso día de fiesta, del que pueden estar orgullosos sus organizadores, especialmente nuestro amigo y camarada José Piñol Quiles, el cual tuvo que soportar todo el peso de la organización.

EL OBRERO saluda una vez más a los valientes milicianos de nuestro Batallón y les exhorta para que sigan por el camino emprendido, por el cual están conquistando gloria y prestigio para nuestro amado pueblo.

NOTA

EL OBRERO, en homenaje a nuestro glorioso Batallón, publicará en breve un suplemento de las características de una revista, en la que se insertarán interesantes trabajos periodísticos, ocupándose de nuestros milicianos, y habrá profusión de grabados de nuestro Batallón.

Igualmente publicaremos otro suplemento dedicado a los camaradas del Batallón Alicante, en el que nos ocuparemos de la visita de nuestro camarada alcalde Juan Hernández. Si no lo reseñamos hoy, es debido a la falta de espacio.

Agrupación Socialista Obrera. - Elche

Para hoy domingo día 20 del actual, a las 10 de su mañana, se celebrará en el Teatro Kursaal un gran Mitin Socialista, en el que intervendrán,

Juan Pomares Castaño

Secretario General de la Agrupación Socialista

LUIS ARRAEZ

Secretario General de la Federación Provincial Socialista

Ginés Ganga Tremiño y Rodolfo Llopis

Diputados a Cortes por la Provincia

LAS TARJETAS DE RACIONAMIENTO

El viernes de la presente semana se reunió la Comisión de Abastos, y entre otros asuntos se ocupó de algún malestar que se había producido como consecuencia de tener que acudir los vecinos a determinados establecimientos.

Haciéndose cargo esta Comisión de este malestar, con atención a las características que Elche ofrece, acordó que los vecinos de nuestro pueblo acudan a proveerse de los artículos a las tiendas que estimen conveniente. Por ello se adoptarán las medidas oportu-

nas al objeto de que esto se consiga en el más breve plazo posible.

Por nuestra parte aprobamos tal determinación y hacemos al pueblo la siguiente recomendación: que con toda diligencia acudan a recoger o faciliten los datos necesarios para las tarjetas, para que lo acordado se ponga en vigor inmediatamente. Cualquier retraso en el cumplimiento de los requisitos necesarios, ha de recaer en perjuicio de que se realice pronto una distribución equitativa de los artículos mas indispensables.